



COMMUNIQUE DE PRESSE DU 07/07/2025

Signature de la Convention Promiles avec le 1^{er} RIMA d'Angoulême

Océalia manifeste son soutien aux Armées, et plus particulièrement aux femmes et aux hommes engagés au 1^{er} RIMA d'Angoulême

Des valeurs fortes et partagées

Cette collaboration s'inscrit dans la **convergence de valeurs fondamentales** entre Océalia et l'Armée. L'éthique, la responsabilité, l'équité, la solidarité et la place centrale de l'Humain sont au cœur des principes d'Océalia. Ces valeurs résonnent parfaitement avec celles de l'Armée, qui promeut le sens de l'honneur, la fraternité et le dépassement de soi au service de la France.

Des engagements conjoints pour la souveraineté de la France

Le Groupe Coopératif Océalia développe une stratégie visant à produire une offre alimentaire responsable, compétitive au bénéfice des territoires et des consommateurs. Sa démarche « Le Sillon Responsable » promeut une agriculture durable, nourricière et rémunératrice pour les agriculteurs. Il s'agit de « nourrir l'avenir » comme l'indique sa signature. Tout cela converge vers un objectif essentiel : la **souveraineté alimentaire de la France**. De son côté, le 1^{er} Rima d'Angoulême mobilise et entraîne ses forces vives, 1150 personnes dont 350 réservistes, pour s'engager dans de nombreuses missions à l'étranger visant à **protéger la souveraineté de la France**.

Ce partenariat souligne l'alignement de leurs missions respectives au service de l'intérêt national.

Des convergences territoriales et sociétales

En tant que coopérative, Océalia est statutairement ancrée de manière pérenne sur son territoire et n'est pas délocalisable. Elle développe ses activités sur 8 départements du Nord de la Nouvelle Aquitaine dont la Charente. Le Groupe Coopératif contribue ainsi à la dynamique de son territoire, avec un retour économique évalué à 640 M€.

Dans ce contexte, il est important pour Océalia, de **développer des relations avec les acteurs majeurs de son territoire, tels que le 1^{er} RIMA**, situé à Angoulême où Océalia a plusieurs implantations dans différentes activités : Jardineries Gamm Vert, Brasseries La Débauche, Salem, Activités agricoles coopératives. Cette démarche s'inscrit pleinement dans notre engagement RSE, **d'écoute de nos parties prenantes**.

Une reconnaissance de l'engagement du personnel des armées ainsi que de leurs familles

Avec la signature de la convention Promiles, Océalia souhaite affirmer son **soutien aux hommes et aux femmes qui servent nos armées - personnels d'active et de réserve, vétérans, blessés- ainsi qu'à leurs familles**. Reconnaisant la valeur de leur engagement, le Groupe Coopératif Océalia s'engage à :

- **Faciliter l'organisation des réservistes au sein de l'entreprise,**
- **Favoriser l'employabilité des conjoints de militaires,**
- **Accompagner la reconversion des militaires en fin de carrière ou en transition.**

Des équipes de direction ouvertes pour construire des partenariats à venir

A l'occasion de la signature de la Convention Promiles, les dirigeants d'Océalia et du 1^{er} RIMA ont confirmé leur volonté de renforcer leur relation pour construire de futurs partenariats. **M. Denis Mathé, Président d'Océalia**

rappelle que « *La défense du territoire passe par nos forces armées et par la souveraineté alimentaire à laquelle les adhérents d'Océalia, éleveurs, céréaliers et viticulteurs contribuent au quotidien.* » **Le Colonel Philippe Bignon, dirigeant le 1^{er} RIMA** explique : « *Attaché à son territoire, à son tissu économique et à ceux qui les font vivre, le 1^{er} RIMA se réjouit de la signature d'une convention avec Océalia, un Groupe Coopératif qui mesure pleinement que la défense de la souveraineté est une responsabilité que chacun, à son niveau, doit endosser.* »

Contact presse : Agnès Buisson, 06 11 70 04 91 – abuisson@ocealia-groupe.fr
Camille Miloche, 06 46 72 72 73 – 1rima.communication.fct@intradef.gouv.fr

Pour en savoir plus :

Le Groupe Coopératif Océalia :

Ancré sur 8 départements (16, 17, 19, 23, 24, 79, 86, 87), avec 340 implantations de proximité, 7 000 adhérents et 1 600 salariés, le Groupe Coopératif Océalia est un **acteur agricole et agroalimentaire référent en Nouvelle-Aquitaine**. Il participe au dynamisme de son territoire en lui apportant notamment 640 M€ de retour économique. Fort de la diversité de ses activités (grandes cultures, viticulture, élevage, alimentation animale et robotique élevage, commercialisation de vins et spiritueux, jardineries, transport, pop corn et snacking, produits régionaux, et fier de son modèle Coopératif, Océalia est **au service de ses adhérents**, tendu vers l'avenir, prêt à répondre aux multiples défis de notre environnement. Engagé dans une démarche RSE, le Groupe Océalia s'engage à **produire une offre alimentaire responsable et compétitive au bénéfice des agriculteurs, territoires et des consommateurs**. Il soutient une **agriculture nourricière, durable et rémunératrice** et accompagne ses adhérents vers la transition agro-écologique avec la démarche « **Le Sillon Responsable** » déjà engagées auprès de plus de 1 000 agriculteurs et permettant de donner du sens à leurs efforts et de valoriser leurs pratiques. www.ocealia-groupe.fr

Le 1^{er} Régiment d'Infanterie de Marine :

Le 1^{er} régiment d'infanterie de marine est le **plus ancien régiment des Troupes de marine**. Originellement d'infanterie, il se transforme en unité de cavalerie légère blindée en 1987. Il est aujourd'hui pourvu de trois escadrons blindés roues-canon, dont l'un a achevé sa transformation sur JAGUAR et l'autre entame sa transformation d'escadron de Drones de Chasse ; un escadron de reconnaissance et d'intervention et un sous-groupement de renseignement de contact qui servent tous deux sur VBL. Il dispose également d'un Groupement Commando Amphibie aux ordres de la 9^e BIMA. En outre, il possède deux unités d'intervention de réserve opérationnelles, les 5^e et 7^e escadrons.

Fort de ses 1150 marsouins dont 350 réservistes, le 1^{er} RIMA dispose de matériels puissants et performants (outre sa transformation JAGUAR, le régiment est également doté de GRIFFON), qui le rendent apte à l'acquisition du renseignement, à l'intervention et au combat blindé sur de très vastes espaces. **Combattant endurci**, il est à même de reconnaître, couvrir, combattre, poursuivre et trouver le succès dans l'audace, la vitesse et la surprise. **Sa vocation opérationnelle est forte, soutenue par un rythme d'engagements, d'entraînements et d'alertes particulièrement intense**. Tourné vers l'intervention outre-mer et spécialisé dans les opérations amphibies, le premier de marine intervient, au cours de ces trente dernières années, **sur tous les théâtres d'opérations majeurs de l'armée de Terre ou en mission de courte durée**: Liban, République de Centrafrique, Kosovo, Tchad, République de Côte d'Ivoire, ex-Yougoslavie, Afghanistan, Mali, Djibouti, Sénégal, Niger, Estonie etc. ; mais aussi sur le territoire national dans le cadre de l'opération Sentinelle, où outre-mer, dans le Pacifique, aux Antilles et en Guyane, et dans l'océan Indien en Nouvelle-Calédonie.